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本报讯（记者 沈茜）昨日下午，晋江市政协主席
许宏程带队调研工业园区标准化建设工作。

调研组一行实地走访了永佳智能装备产业园项目
和福建省集成电路产业园区（工业园）基础设施工程项
目建设现场，详细了解项目复工复产和推进情况，协调
解决相关问题，推动项目建设提速增效，力争早投产早
见效。

本报讯（记者 沈茜） 1月30日下午，晋江市政协
党组成员 2022年度述责述廉会召开,听取党组成员
2022年度述责述廉报告，并开展现场评议。晋江市领
导许宏程、黄天凯、张汉杰、吴丽婷、林庆峰参加会议。

会议强调，各党组成员要提高政治站位，严格落实
全面从严治党主体责任，为政协各项工作提质增效提
供坚强政治保障；要紧紧围绕个人查摆和评议意见反
映的问题，列出清单、明确措施，抓好整改落实，以实际
成效深化作风建设，共同营造风清气正的良好环境。

当天，晋江市政协党组及机关2022年度民主生活
会征求意见会召开，通报晋江市政协党组党史学习教
育专题民主生活会整改落实情况，听取政协参加单位、
政协联络组代表等方面意见建议。

本报记者 林小杰

不知不觉，2023年已经过了1个月。这个月，晋江
的小伙伴经历了最冷的“三九寒天”，全市最低温仅
4.2℃，相较去年同一时段的最低温低了3.1℃。所幸近
几天暖阳高照，给这个冬日带来了些许暖意，晋江最高
温也达到了22.9℃。

瑞雪从晋江市气象台了解到，受切变影响，预计
今天白天，晋江以多云天气为主，午后最高温在 22℃
左右。明天夜间，新一股冷空气南下，不过这股冷空
气势力不算太强，因此影响较小，晋江最低气温仅下
降 1℃~2℃。但沿海风力将明显加大，阵风风力在 8~
9级。冷空气频繁登场，气温如坐过山车一般变化，
瑞雪提醒市民朋友，注意天气变化，适时添衣保暖，
避免着凉感冒。

今天多云，12℃~20℃，沿海偏南风转东北风 3~4
级；明天多云，12℃~17℃，沿海东北风6~7级、阵风8~9
级；后天多云转阴，10℃~17℃，沿海东北风 5~6级、阵
风7~8级。

今日晴歌高唱
明日大风喧嚣

晋江市政协党组成员
2022年度述责述廉会召开

晋江市领导调研
工业园区标准化建设工作

本报讯 （记者 阙杨娜
董严军）作为泉州市“聚城畅
通”的重要工程之一，近日，晋
江市东部快速通道一期工程开
足马力，完成了新的施工节点。

昨日下午，记者来到晋江市
东部快速通道一期工程A2标施
工现场，只见机械轰鸣，运料车
来回穿梭，工人们干劲十足。经
过连续15个小时的浇筑作业，
主体施工队伍完成了K8+425—
445段隧道底板的浇筑，并再次

组织人员对K8+470—500段隧
道右侧墙进行浇筑。

“1月28日，我们项目部人
员和施工作业班组人员陆续进
场。目前，项目部人员 47人，
工人60人，以及吊车、叉车、挖
机等机械20台进场施工，基本
实现全面复工。”A2标施工单
位有关负责人告诉记者，目前，
晋江市东部快速通道一期工程
已完成产值 10.96亿元，占总
投资额的88%。

近年来，晋江的交通建设
按下了快进键。围绕大交通建
设，晋江计划投资约 37亿元，
推进“六个一批”项目建设，即：
规划策划一批，主要是世纪大
道北延伸、和平快速路改造工
程等 10个项目；前期推进一
批，主要是六源北路改造工程、
六源南路市政道路工程二期工
程等 16个项目；开工落地一

批，主要是六源南路市政道路
工程一期工程、正荣府配套道
路工程等15个项目；加快建设
一批，主要是世纪大道南延伸
一期工程、晋新路快捷化改造
工程等 7个项目；完工建成一
批，主要是东部快速通道一期
工程、晋江南高速出口连接线
延伸段工程等 8个项目；竣工
（交工）验收一批，主要是泉州
市二重环湾快速路新建工程一
期等5个项目。

目前，晋新路快捷化改造
项目、世纪大道南延伸一期工
程已进入工程前期准备阶段，
即将开工建设。

“新的一年，我们将以交
通道路项目规划建设管理为抓
手，营造比学赶超、争先奋进的
氛围，不断做大城市对外交通，
做细市域内部交通。”晋江市交
通运输局有关负责人表示。

本报讯 （记者 唐淑红
陈巧玲）铲土车一趟接一趟
地铲着黑沙，来回穿梭；工人
忙着搅拌水泥，砌筑电力井
墙体；工作人员在项目现场
核对施工图纸……昨日上
午，记者走进集成电路小微
工业园项目现场，1栋检测检

验中心正在进行内外装修、
两栋职工公寓和道路景观建
设正有序推进，一派热火朝
天、全力攻坚的景象。

“目前，集成电路小微工
业园项目进入收尾阶段，主要
开展绿化、管道铺设等工作。”
晋江产业集团产业投资部经
理赖建标介绍，“我们鼓励工
人就地过年，缩短春节停工
期。从正月初四起，项目工作
人员就开始对接意向入驻企
业进行现场踏勘，工程人员陆
续到场。截至昨日，项目复工
率达80%。招商方面，在谈意
向企业 29家，计划投资 60亿
元；近期拟签约 5家，计划投
资超 10亿元；已签约（正式合

同）5家，计划投资10.5亿元。”
据了解，集成电路小微工

业园作为 2022 年省重点项
目，是晋江产业集团着重关注
和全力推进的重要项目之
一。作为集成电路产业空间
载体，集成电路小微工业园全
部 7栋标准厂房已经基本完
成建设，预计今年 6月项目基
本建成，整体工作较常规流程
节约3~4个月的时间。

晋江产业集团推进的其
他项目也在争抢进度。其中，
供热管网项目灵石路、中华路
段阀门与疏水井迁改工程春
节期间不停工；芯动家园、集
成电路工业园基础配套设施
建设等项目有序复工建设。
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保工、稳单、拓市场。
1月30日，晋江市委2023年工作会议暨全

市“深学争优、敢为争先、实干争效”行动动员
部署会召开，吹响“开局即决战、起步即冲刺”
的冲锋号。晋江上下发展信心更足，政企合力

“跨省”“出海”，早谋快干抢抓一季度“开门
红”，呈现时不我待的勃勃生机。

截至昨日，来（返）晋务工人员已近 40万
人；晋江规上工业企业返岗率达 85％以上；赴
海外拓市场，线上线下齐发力，晋江部分企业
订单生产排到明年5月……

稳就业 促返岗 保用工
“‘点对点’免费接送，不到 24小时就到晋

江了，真方便！”昨日上午，贵州籍返岗务工人
员汪甫对政府提供的包车接送服务连连称
赞。和汪甫一同抵达的，还有157名贵州老乡，
他们是今年晋江“点对点”集中接回的首批员
工。

“我们是 1月 30日下午在贵州习水集中乘
坐专车的。”汪甫来晋江已有 3年，在晋江经济
开发区的京腾鞋材公司工作。“在晋江的工作
挺好的，不仅上班环境好，福利待遇也不错。”
为此，他趁着春节返乡，邀请了 32名老乡一同
来晋江。

带着全家一起返晋筑梦的还有丁雄。“我
从2008年就到福建了，现在一家四口都在晋江
生活。”丁雄说，很感谢政府提供的“点对点”接
送服务，现场还有工作人员为他们提前备好了
热茶和点心。在他旁边的9岁女儿丁若婕一边
吃着点心，一边告诉记者，“回老家后就一直想
念晋江学校的老师和同学。”“这里算是我们一
家的第二故乡了。”丁雄接着说。

值得一提的是，昨日下午，还有2辆从云南
保山来晋江的包车，载着由盼盼公司点对点接
回的115名新老员工。

为有效应对新形势下节后用工需求，助力
企业复产用工，晋江动员各方力量投入招工用
工工作。截至目前，全市来（返）晋务工人员已
近 40万人，规上工业企业返岗率达到 85％以
上，企业用工需求得到有效缓解。

“对于产业制造大市晋江而言，每年春节
过后都是企业招聘用工的‘高峰期’。”晋江市
人社局相关负责人表示，晋江根据企业新一年
度用工需求，主动做好“提前量”、打好“先手
仗”，提前谋划服务企业招工用工工作。节前（1
月12日），晋江就多部门合力，共同组建 9支外
出招聘队，分赴云贵两省4地开展预招聘对接；
节后（1月28日）开工第一天，又分赴云、贵、渝、
赣四省（市）8地招聘。目前，贵州长顺线、云南
楚雄线已落地招聘，达成就业意向536人。

接下来，晋江还将组团赴贵州遵义市、重
庆万州区、贵州都匀市等地开展劳务对接活
动，同时衔接交通运输部门，帮助员工到位率
较低的企业共享使用包车、包机等方式“点对
点”集中接回新老员工。

除了跨省开展招聘活动外，晋江还连续举
办为期一个月的“春风行动”系列招聘会，通过
现场招聘会、“云招聘”、直播带岗等模式，预计
提供岗位上万个。

上述负责人表示，他们还将组团赴国内中
高职院校开展校园招聘、实习洽谈，并集中邀
请百家院校到晋江现场对接，为企业复工复产

提供强劲用工动力，助推晋江实现“开门稳”
“开门红”。

练内功 提效率 稳订单
得益于数字化应用、柔性化管理提升、产

品持续创新，新年伊始，晋江各大企业的车间
内开启了新一轮的赶单忙。目前，安踏、乔丹、
盼盼、百宏等龙头企业返岗率近 95％，产能迅
速恢复至节前水平。

在安踏集团鞋生产晋江池店厂区，干净整
洁的车间里，全新配备的自动化生产设备格外
亮眼，员工按下按钮，智能机台就能实现批量
自动化裁切。在“黑科技”的助力下，开工仅两

日，该厂区产能就迅速爬坡。
近年来，安踏集团鞋生产晋江池店厂区逐

步推动产研一体化发展，全新的自动化机台完
全解放了员工双手。而在电脑的调控下，生产
各项参数控制更为精准，整体产能提升约30%。

裁剪、缝制、整烫、检验……九牧王生产线
火力全开，各岗位员工紧张有序地操作自动化
设备。“开工首日，员工返岗率便达91%，并且九
牧王1月零售业绩比疫情前（2019年）同期增长
30%。”九牧王股份有限公司制造中心总监刘建
亮表示，如此高的返岗率与零售业绩提升及公
司的管理创新密切相关。

“我们通过流性班组编排生产，根据产品
订单量，灵活安排固定小组人员数量。通过这
一柔性管理方式，生产效率提升了 15%。”刘建
亮介绍，结合波段管理，工厂的所有产能都是
有效产能，生产完全匹配订单需求。

连日来，福建泉州育英服装有限公司羊毛
部经理陈金雄正忙着为海外客户安排打样、加
快生产。持续的产品创新，让育英服装在2022
年底的欧洲展会上喜获300多万美元订单。

“目前，我们的订单需求量已排到明年 5
月。”陈金雄指着新羊毛纺织面料说，这一米面
料的价格抵得上一件棉衣。这种面料的特点
是透气排湿性能优良，是高端滑雪服的内搭材
料。“以前这款材料的工艺掌握在欧洲厂商手
里。这几年我们投入大量资源搞研发，攻克了
技术难关，成功实现了自主生产。”

享红利 显韧劲 拓市场
早在2022年底，晋江企业就组团开启海外

拓市场模式。在多方共同努力下，不少外贸企
业迎来了“春天”。

“我们在今年1月成立越南销售公司，农历
正月初四就开工，比预期提早了一周。”泉州兴

远供应链管理有限公司总经理吴玲玲说，从 1
月份的订单情况来看，“走出去”拓市场的效果
非常明显。目前，公司纸尿裤、卫生巾、经期裤
等系列产品的订单量增加不少。今年，公司在
晋江的工厂将继续新增多条流水线，以满足订
单增长的需求。

谈及今年的企业规划，吴玲玲表示，除了
已经走访的东南亚多个国家，下一步计划在海
外寻找当地经销商客户，继续深耕自主品牌
HAYA在海外线上线下的占有率。

新春开工伊始，泉州嘉利儿童用品有限公
司里，一辆辆大卡车满载着一袋袋塑料米驶入
厂区；一墙之隔的流水线上，工人们正开足马
力、全面赶工。

年前，嘉利公司万圣节玩具和童车品类共
接到2000多万美元的订单，其中有将近80%的
订单是新增的。“按照交期，万圣节的订单预计
今年 6月左右全部完工。为了赶进度，春节期
间部分团队都在马不停蹄地赶工。”泉州市嘉
利儿童用品有限公司总经理陈艺娟表示，为了
应对接下来的订单高峰，后续将发动周边玩具
企业一同参与订单的赶制。

除了订单协同外，嘉利还借助自身资源，
助力更多玩具企业开拓海外市场。“目前，已经
有多款兄弟公司的产品经过我们二次创新后
提交给美国客户。”陈艺娟表示，如果这种模式
可以走得通，晋江玩具产业将越做越大、越做
越专。

晋江市商务局相关负责人介绍，晋江坚持
把支持保障企业走出去、拿订单、拓市场作为
稳外贸重要抓手，谋划早、起步快、落得实，深
入推进“聚侨力、走出去、拓市场、稳外贸”专项
行动，全力护航企业通过赴境外参展、云展会、
代参展、建立海外营销网点、海外国际订货会
等方式积极“加单”，多渠道拓展国际市场。

保工稳单拓市场 晋江抢抓“开门红”
本报记者 李玲玲 蔡明宣

元宵佳节临近
各式花灯热销 P2

昨日，2 辆专车“点对点”从云南省保山市
接回115名盼盼员工。 本报记者 秦越 摄
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